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Muy buenas tardes a todos. Estoy muy contento por la
reducción del desempleo del 6% en julio de 1999, a un 5,2% en
julio de este año, que dieron a conocer hoy el Instituto Nacional de

dísticas y Censos y el Ministerio de Economía.
. Es que no solo es el nivel de de~emE.~.!Lmás bajo desde

1995, sino que además los resultados muestran que entre el año
pasado y éste 11.371 personas lograron salir del desempleo y
encontrar un trabajo (había 83.306 desempleados en julio 99 y
71.935 en julio 2000).

y el nivel de desempleo se redujo mucho más...e~~ujeres

(1,3%) ~ en los hombres (0,5%), lo cual evidencia mayores
oportunídades para las mujeres. El desempleo también se redujo
en todos los sectores econ ómicos, menos en las minas y canteras
y en electricídad y telecomunicaciones. Pero así como me alegran
esas buenas noticias a nivel nacional, me preocupa que en el
Pacífico. Central, en Limón y en la Huetar Norte se diera un
aumento del desempleo,
- Para qüe el desempleo siga bajando a nivel nacional y

también se reduzca en esas regiones, tenemos que seguir
trabajando en tLe.s.. .camJlQS...Q@ves:

PrOI1JPViendo la creacióñ de más empleos, especialmente
con el crecimiento turístico, porque beneficia más a las regiones
menos desarrolladas.

Ayudando fuerternentea..la~ J!'!mj!Lé!s de menos recursos,
~j:I que la falta de un trabajo bien pagado no les impida llenar sus

sidades básicas. _
" Cr~~.!1do _ op_ortul')id_ad~~ de superación para todos ,

especiaTmente a través de la educación.
Por eso es tan importante que este año el turismo haya

aumentado un 10 por ciento en la cantidad de visitantes y que haya
aumentado en dos días la estadía promedio de cada turista. Esto
significa más turistas, que dejan más recursos y generan más
empleos.

Pero en la generación de empleos por el turismo, todavía
más importante es lo que está a punto de suceder y se va a dar en
los próximos meses, este año, por primera vez, habr~. q1 cruceros,
que tendrán como punto de partida y de llegada a nuestro país.
Miles de turistas más visitarán nuestro país, como consecuencia de
ese logro, generando más trabajos.

A eso se suma que este año la inversión turística supera los
60 mil millones de colones y todas esas empresas van a necesitar
nuevos empleados, lo cual es muy importante para regiones de
tanto atractivo turístico como Guanacaste, el Pacífico Central,
Limón y la zona de San Carlos, porque va a crear más y mejores
empleos.

Además de crear empleos, necesitamos ayudar a las familias
de escasos recursos. Eso es lo que estamos haciendo con el Plan
de Solidaridad. Este año estamos destinando más 'de 65 mil
iTtilltínes de colones para ayudar a los 147.351 hogares pobres del
país, según los datos del año pasado. Eso significa que este año
estamos destinando.un promedio de 441 mil colones por hogar de
escasos recursos.

Esas ayudas, que normalmente no se contabilizan como
parte de los ingresos de los hogares, aunque es plata que
efectivamente reciben, se han traducido en programas como las
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pens o jitas y viejitos de escasos recursos, las
ayudas a las mujeres jefas de hogar y a las madres adolescentes
que ha impulsado Lorena, los bonos para la educación y por
supuesto, las becas estudiantiles.

Eso me lleva al tercer gran eje de acción para generar más y
mejores empleos. Ustedes están aquí porque lo tienen muy claro:

.-es::Já necesidad-de crear oportunidades para todos, a través de la
educación. Porque entre más educación tiene una persona, tiene
más y mejores oportunidades laborales.

Hemos trabajado muy duro para facilitar el acceso a una
mejor educación. Hemos invertido muchos miles de mil ones cacrcr

~ año y I'ieff'ros trabajado intensamente, con la ayuda de los
educadores, para brindar bonos y becas que permitan estudiar a
las hijas e hijos de familias de pocos recursos.

Por eso, me alegra tanto que, gracias a esos esfuerzos, en
solo tres años hayamos logrado elevar la cobertura de secundaria
de un 59% en 1997, a casi un 70% en este año. Imagínense que
eso significa un crecimiento de casi la quinta parte en solo tres
años. Lo más importante es que eso significa que miles y miles de
muchachas y muchachos hoy tienen la oportunidad de estudiar y
progresar que antes no tenían.

Bueno, y hoy estamos aquí precisamente para mejorar uno
de esos esfuerzos fundamentales que hemos hecho: dar más y
mejores becas estudiantiles, para que las personas de pocos
recursos puedan estudiar.

Ha sido un programa de gran éxito. Basta ver las cifras para
saberlo. En 1997, se dieron 11 .768 becas con un monto promedio
de 2.141 colones mensuales. En cada uno de los años de Gobierno
hemos ido elevando la cantidad y el monto de las becas y en este
año 2000, dimos 23.098 becas con un monto promedio de 4.489
colones mensuales. Esto significa que hemos duplicado el total de
becas y también hemos duplicado el monto mensual promedio.

Eso es muy bueno, pero el año entrante será todavía mejor,
al entregar las becas Claudia Poli, en reconocimiento al ejemplo de
trabajo, sacrificio, esfuerzo y éxito que nos da esa muchacha
extraordinaria. En primer lugar, vamos a dar 41 mil becas, es decir
el doble que este año y el cuádruple que en 1997. Y el monto
promedio lo vamos a elevar un 50% en comparación con este año,
pues será de 6.773 colones mensuales. Y ese monto representa
más del triple, por beca, que en 1997.

No menos importante es que todo ese trabajo, para elevar de
modo tan significativo la cantidad y el monto de las becas, ha
coincidido con un esfuerzo extraordinario para garantizar que las
becas se den a quienes realmente las necesitan y no como sucedía
antes.

Seguiremos siendo muy cuidadosos de que fas becas
lleguen a estudiantes de pocos recursos, pero ahora además
vamos a facilitar el trámite a todos los interesados, como nos han
explicado don Donald, doña Virginia y doña Zaida.

Por usar las nuevas tecnologías, como Internet, para facilitar
la tramitación de las becas, hacer más sencilla la obtención de la
ayuda y brindar así más oportunidades de superación a miles y
miles de niñas, niños y jóvenes, quienes dirigen el Fondo Nacional
de Becas merecen que todos nosotros les exterioricemos nuestra
felicitación.

Así, creando más oportunidades de superación mediante la
educación, apoyando con recursos muy importantes a los hogares
de pocos recursos e impulsando la creación de más empleos, así
como es todos los costarricenses estamos contribuyendo a
construir, juntos, un futuro mejor.

Muchas gracias.
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